

Klassengegner zu schützen sowie Strafmaßnahmen und Erziehungsmaßnahmen gegenüber solchen Bürgern zu ergreifen, die in Mißachtung ihrer Pflichten gegen die Gesetze verstoßen und dem sozialistischen Aufbau schaden;

die dauerhaften freundschaftlichen Beziehungen und die Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den Staaten des sozialistischen Lagers zu festigen sowie normale Beziehungen zu allen Ländern zu unterhalten, die die Souveränität und Unabhängigkeit unseres Staates achten"¹.

Unsere volksdemokratische Staatsmacht hat in Durchführung der Beschlüsse des V. Parteitags bewiesen, daß sie die Aufgaben der Diktatur des Proletariats unter komplizierten historischen und nationalen Bedingungen erfolgreich erfüllt. Die Deutsche Demokratische Republik hat ihre Autorität als Repräsentant des neuen, friedliebenden Deutschlands bedeutend erhöht. Durch den Erfolg des sozialistischen Aufbaus wurde eindeutig bewiesen, daß sich auch in Deutschland das Kräfteverhältnis unwiderruflich zugunsten der Kräfte des Sozialismus verändert hat und der deutsche Imperialismus keine Chance besitzt, seine Herrschaft auf das Gebiet der Deutschen Demokratischen Republik auszudehnen. Vor aller Welt ist bewiesen, daß die von den herrschenden Kreisen Westdeutschlands betriebene Politik gescheitert ist, daß unser Arbeiter-und-Bauern-Staat auf festen Füßen steht und in der Lage ist, die Lebensinteressen der deutschen Nation gegen die Bonner Ultras erfolgreich zu verteidigen. Es hat sich erneut bestätigt, daß die gesamte Politik unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates dem gesellschaftlichen Entwicklungsprozeß der Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus entspricht und in der Deutschen Demokratischen Republik der Grundstein für die Erneuerung ganz Deutschlands als friedliebender, einheitlicher, demokratischer Staat gelegt wurde.

Ausgehend von der Rolle des sozialistischen Staates in der Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus hat das Zentralkomitee in der gesamten Periode seit dem V. Parteitag große Aufmerksamkeit darauf gelegt, die sozialistische Staatsmacht, das sozialistische Recht und die sozialistische Gesetzlichkeit so weiterzuentwickeln, daß der Staat seine ständig wachsenden Aufgaben beim Aufbau des Sozialismus immer wirksamer erfüllen kann. Im unmittelbaren Zusammenhang mit der Behandlung der Hauptprobleme der sozialistischen Umwälzung hat das Zentralkomitee die Grundsätze für die Leitungstätigkeit der Organe unseres

¹ Protokoll der Verhandlungen des V. Parteitages der SED, S. 1347.